

Jahresbericht 2018

Das Jahr 2018 war für die Geschäftsführung unter Frau Brigitte Schwär, sowie für den Obermeister und den gesamten Vorstand sehr arbeitsreich mit einigen sehr erfolgreichen Aktionen und Veranstaltungen.

Es wurden drei Vorstandssitzungen mit umfangreichen und vielseitigem Themen abgehalten.

Vorbereitung der Hauptversammlung, Aufstellung des Haushaltsplanes und des Jahresabschlusses.

Die Hauptversammlung fand am 08.03.2018, 19 Uhr in der Gewerbeakademie Freiburg statt. Herr Schwär konnte zahlreiche Mitglieder und Gäste begrüßen. Die Themen zur Hauptversammlung waren zum einen „Vortrag über Kleber, Schaum, Silikone“ durch den Referenten Herr Thomas Dietz von der Fa. Tremco-Ilbruck. Richtige Fügendämmung mit flexiblem Schaum, RAL geprüft, Verklotzung und Verklebung von Fenstern mit Kleber RC 3 geprüft und Silikone durch hybride Dichtstoffe ersetzen, und zum anderen „Personalentwicklung im Dialog im Handwerksbetrieb 2025 durch die Referentin Frau Kerstin Wadehn, Betriebsberaterin Personalentwicklung der Handwerkskammer Freiburg.

Es folgten die Jahresberichte 2018 von Obermeister Bernd Schwär, Gesellenprüfungsausschuss Wolfgang Dorst, Kassenwart Markus Müllerschön, Wirtschaft Bernd Schwär, Formgebung Hannes Schmidt, Öffentlichkeitsarbeit Bernd Schwär, Ausblick Bernd Schwär.

Gesellenprüfung im Jahr 2018

Vorbereitung und Durchführung der Zwischen- und Gesellenprüfung mit 25 Lehrlingen.

Vom 02. Bis 13. Juli wurde die praktische Gesellenprüfung (Anfertigung des Gesellenstückes) durchgeführt. Das Fachgespräch am Gesellenstück und die Benotung fand am 13. Juli statt. Die Freisprechungsfeier am 27. Juli fand zum zwölften Mal in der Meckelhalle der Sparkasse Freiburg statt, es wurden 25 Lehrlinge freigesprochen. Die Festrede zur Freisprechung hielt Ulrich von Kirchbach, Bürgermeister für Kultur, Integration, Soziales und Senioren der Stadt Freiburg zum Thema „Start ins Berufsleben“. Musikalisch untermalt wurde die Freisprechung durch Michaela Kammerer (Gesang) und Jinhi Joos (Klavier) mit französischen Chansons.

Innungssieger wurde Julian Steible mit seinem Schreibtisch aus Nussbaum, Ausbildungsbetrieb Schreinerei Steible, Münstertal. Grishan Metzger, Ausbildungsbetrieb Schreinerei Häring, March/Gottenheim wurde mit seinem Buffet aus Nussbaum zweiter Innungssieger und Till Huwer, Ausbildungsbetrieb Schreinerei Scheickenpflug, Merzhausen mit einem Sideboard aus Kirschbaum, dritter Innungssieger. Die Ausstellung der Gesellenstücke war ein Besuchermagnet und kam sehr gut bei den Gästen an. Während der Ausstellung wurde wieder die innungsinterne Lehrlingsbörse und die Wahl zum Schreinerstar durchgeführt.

Von den Besuchern der Ausstellung wurde auch Julian Steible mit seinem Schreibtisch aus Nussbaum, Ausbildungsbetrieb Schreinerei Steible, Münstertal, gewählt, an ihn ging auch der Formgebungspreis. Weitere Belobigung und Anerkennung gingen an Lucia Lebtig, Ausbildungsbetrieb Schreinerei Heitzmann aus Schallstadt mit ihrem Servierwagen aus Ruster, sowie an Johannes Saladin, Ausbildungsbetrieb Schreinerei Baldinger, Merdingen mit seinem Sideboard aus Eiche.

An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön an alle, die für die Durchführung, Organisation und das Gelingen der Prüfungen mitgewirkt haben.

Die Mitgliederversammlung fand dieses Jahr am 08. November in den Geschäftsräumen der Fa. Würth statt. Der Vortrag wurde von Herrn Rainer Gall, Fachverband Stuttgart, zum Thema „Smart Home und Living“ gehalten. Herzlichen Dank für die interessante Darbietung.

Auch in diesem Jahr gab es wieder viele Berichte, Artikel und Nachrichten, von und über die Schreinerinnung Freiburg, sowie auch in Fachzeitschriften und verschiedenen Presseorganen.

Der Internetauftritt der Schreinerinnung wurde von unserem Vorstandsmitglied Stefan Stein eingerichtet und wird von ihm ständig aktualisiert und gepflegt. Hier können auch alle Termine und Aktivitäten der Innung eingesehen werden. Die übersichtlich gestalteten Seiten sind eine große Bereicherung und einfach zu bedienen.

Der Innungsausflug im Mai 2018 ging dieses Jahr über 4 Tage nach Wien. Der Ausflug war für alle Mitreisenden ein ereignisreiches und tolles Erlebnis, und das nicht nur weil wir den Gesangsklängen unseres Obermeisters in Begleitung von Larissa Alimowa, am Klavier, in einer für Wien typischen Gaststätte lauschen durften.

31.12.2018 Ellen Litschgi-Lienhard (Schriftführerin)